
國立臺灣海洋大學 108 學年度第 1 學期臨時校務發展委員會議 

書面審查紀錄 

書面審查時間：108 年 11 月 14 日– 11 月 22 日                           紀錄：莊立在 

當然委員：張校長清風、許副校長泰文、蔡副校長國珍、莊副校長季高、張教務長文哲、       

陳研發長歷歷、田學務長華忠、唐總務長世杰、張圖資長忠誠、鄭國際長學淵、    

共同教育中心林主任泰源、海洋中心陳主任天任、臺灣海洋教育中心張主任正杰、

海事發展與訓練中心郭主任俊良、產學營運總中心呂主任明偉、職業安全衛生中心

顧主任承宇、海運暨管理學院盧院長華安、生命科學院許院長濤、海洋科學與資源

學院廖院長正信、工學院莊院長水旺、電機資訊學院卓院長大靖、人文社會科學院

蕭院長聰淵及海洋法律與政策學院饒院長瑞正 

推選委員：(各學院代表及行政人員、學生代表) 

海 運 暨 管 理 學 院 ： 鍾委員政棋、古委員忠傑、桑委員國忠 

生 命 科 學 院 ：  蔡委員敏郎、吳委員彰哲、劉委員擎華 

海洋科學與資源學院：  李委員明安、王委員天楷、蔡委員安益 

工 學 院 ：  林委員鎮洲、林委員資榕、吳委員俊仁 

電 機 資 訊 學 院 ： 王委員榮華、趙委員志民、張委員麗娜 

人 文 社 會 科 學 院 ： 

共 同 教 育 中 心 ： 

羅委員綸新 

謝委員玉玲、周委員維萱 

行 政 人 員 代 表 ： 莊委員麗珍（總務處） 

學 生 代 表 ： 康委員楊翊(學生會會長) 

 

 

一、報告事項 

(一)本次提案討論議題為重大校務發展事項，因具時效性需送 108 年 11 月 28 日本學期校

務會議審議，故採書面審查進行，以合乎會議程序嚴謹與完整。 

(二)本次書面審查時間：108 年 11 月 14 日– 11 月 22 日；校務發展會議委員人數共 43 人，

書面審查回收計 39 份，4 份未回覆。 

(三)投票結果如有過半數以上委員勾選通過，則視為通過，並納入 108 學年度第 1 學期臨

時校務發展委員會議紀錄中；簽請校長核示後，以電子郵件寄送會議紀錄供委員存參，

並公告於研發處企劃組「會議紀錄」網站 (http://b038.ntou.edu.tw/files/11-1038-

4827.php?Lang=zh-tw)。 

 

 

 



二、提案審查 

提  案                                                          提案單位：研發處 

案  由：為拓展本校未來發展性提高競爭力，擬申請加入由國立清華大學、國立交通大學、

國立中央大學及國立陽明大學等四所大學組成之「台灣聯合大學系統」，提請審議。 

說  明： 

一、「台灣聯合大學系統」為國立清華大學、國立交通大學、國立中央大學及國立陽明

大學於 2003 年倡議共組的臺灣第一個大學系統，並於 2008 年由教育部核定正式成

立。 

二、目前台灣聯合大學系統四校推動的合作項目包括有：合聘教師、相互承認學分、舉

辦聯合招生、校際轉系及跨校修讀輔系或雙學位、合辦跨校之研究所及研究中心、

共享圖書及貴重設備之資源、系統內全時選讀生（即交換學生）、跨校國際合作、跨

校國際學位學程、國際志工、跨校學生活動交流、免費校際專車、台灣聯大講座(諾

貝爾講座、學術倫理講座)等。 

三、本校以海洋研究領域見長，與四校異質性高，如能加入成為台灣聯合大學系統成員，

可透過資源共享、需求互補，擴大校務合作，提供師生更大發展空間，並可提高學

校競爭力。 

四、 本案業經 108 年 11 月 14 日 108 學年度第 1 學期第 4 次行政會議審議通過。 

決   議：校務發展會議委員計 43 人，審查結果39人勾選同意，獲過半數委員同意，本案通過。後續提送

校務會議審議。 

※檢附書面審查意見彙整表。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



國立臺灣海洋大學 108 學年度第 1 學期臨時校務發展委員會議 

書面審查意見彙整表 

(委員意見總計 8 件) 

序號 單位 姓名 委員意見 

1 副校長室 許泰文委員 

1、同意本案。 

2、領域互補，跨校合作，跨校國際學程與合作，台聯大講座

提高國際競爭力。 

2 共教中心 林泰源委員 

1、同意本案。 

2、本校之海洋各項特色具有與四校異質性，加入此系統，對

自他皆有助益。 

3 職安中心 顧承宇委員 
1、同意本案。 

2、可儘速推動。 

4 生科院 許濤委員 

1、同意本案。 

2、清大、交大、中央及陽明四校均有生科領域系所，彼此間

雖有差異，但在很多研究方向具重疊性。本校生科領域相

較係以水生生物見長，可擴大此大學系統在各生科領域間

之延展性。 

5 電資學院 卓大靖委員 

1、同意本案。 

2、加入該大學系統除了聲譽的進一步受到強化之外，亦有許

多優點，諸如說明二之所列，本人極力推薦。至於可能面

臨到的問題，乃成長銳變中須逐步克服的，本校應無懼艱

難，樂觀因應。 

6 法政學院 饒瑞正委員 
1、同意本案。 

2、全力支持，如需法政學院任何配合，敬請指示。 

7 海資院 蔡安益委員 

1、同意本案。 

2、加入此聯合大學系統，應該對學校發展是正面的；但行政

系統的人力需加強或補充，不然是個負擔。 

8 共教中心 謝玉玲委員 

1、同意本案。 

2、加入「台灣聯合大學系統」可以資源共享，提高競爭力，

對學校、學生而言，實為樂觀其成的好事，惟本校宜注意

跨校選課時的校內配套措施，避免學生蜂擁至外校選課，

而讓本校同質性課程修課人數產生不足的狀況。 

 


